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 一般質問 
質 問 順 位 １ 番  村 上 和 人 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．ふるさと地域力 
 発掘支援モデル事 
 業について 
 
 
２．農地水環境保全 
 向上対策について 
 
 
３．農業分野への企 
 業参入について 
 
 
４．集落営農の現況 
 と今後の方向につ 
 いて 

① 今年度から始まったこの事業について本市ではど 
 のように考えているか。 
 
 
 
① 平成19年度よりスタートした本事業の進捗状況に 
 ついてお伺いいたします。 
 
 
① 市の取り組みについてどのように考えているか。 
 
 
 
① 各営農組織の課題と今後の取り組みについて。 

市 長 
 
 
 
 
市 長 

 
 
 
市 長 

 
 
 
市 長 
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 一般質問 
質 問 順 位 ２ 番  明 石 光 子 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．道路施設等の維 
 持管理について 
 
 
２．住宅建設につい 
 て 
 
 
３．子育て支援につ 
 いて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．県から市町村へ 
 の権限移譲の協議 
 について 

① 各地区における道路施設等の維持管理に対する助 
 成についてお尋ねします。 
 
 
① 大分北部中核工業団地等の進出企業従業員のため 
 の住宅施策についてお尋ねします。 
 
 
① 平成21年度より城台保育園を民営化することにな 
 りましたが、行革の一つとはいえ保育園を民営化す 
 ることにより経済効果は期待できると思います。 
   そうであるならば、現在３歳まで無料となってい 
 る乳幼児医療費をせめて就学前まで完全無料にすべ 
 きと考えます。 
   財政の健全化を図りつつも、必要な施策を講じて 
 いくことこそが、行政の役割ではないでしょうか。 
 見解を求めます。 
 
 
① 平成20年４月から12の事務が市町村に移譲されま 
 したが、本市では現在どのような事務が移譲されて 
 いるのでしょうか。 
 
② 移譲対象の一つであるパスポートの申請交付に関 
 わる旅券法の事務取扱についてはどのようにお考え 
 でしょうか。 
   必要とする市民の利便性を図る上から導入に向け 
 て検討していただきたいと考えますが、見解をお聞 
 かせください。 

市 長 
 
 
 
市 長 

 
 
 
市 長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
市 長 

 
 
 

〃 
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 一般質問 
質 問 順 位 ３ 番  安 達  隆 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．火葬場について 
 
 
 
２．給水停止のお知 
 らせについて 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．中心市街地活性 
 化施策の取り組み 
 について 

① 新火葬場建設に向けての進捗状況はどうなってい 
 るのか。 
 
 
① 行財政改革の最中に水道利用の全戸に送付した切 
 手代、それに係わる職員手当等はいくらかかったの 
 か。 
 
② 結果としてもたらした市民のとまどいや不安に対 
 してどう対処するのか。 
 
③ 水道料未納者は何人ぐらいいるのか。 
 
 
① 昭和の町の取り組み総括と中心市街地活性化施策 
 の今後の展望について。 
 
② 中心市街地活性化基本計画に基づき、今後取り組 
 む事業の進捗状況について。 

市 長 
 
 
 
市 長 

 
 
 

〃 
 
 

〃 
 
 
市 長 

 
 

〃 



付  録 

- 78 - 

 一般質問 
質 問 順 位 ４ 番  河 野 徳 久 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．教育課題につい 
 て 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．ケーブルテレビ 
 について 
 
 
３．農業問題につい 
 て 

① 全国学力・学習状況調査について。 
 
② 県基礎・基本定着度状況調査について。 
 
③ 学びの21世紀塾事業について。 
 
④ 一連の採用をめぐる問題について。 
 
⑤ 県教育委員会は、「一定の公職にある者等からの職 
 務に関する働きかけについての取扱要綱」を作成し 
 ているが、市教育委員会はどのように考えているか。 
 
 
① 県公共施設のケーブルテレビの接続について。 
 
 
 
① 資材の高騰による農業所得への影響について。 
 
② 高温障害、カメムシによる品質低下の影響につい 
 て。 

教 育 長 
 

〃 
 

〃 
 

〃 
 

〃 
 
 
 
 
市 長 

 
 
 
市 長 

 
〃 
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 一般質問 
質 問 順 位 ５ 番  山 田 秀 夫 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．ふるさと納税に 
 ついて 
 
 
２．高齢者支援につ 
 いて 
 
 
 
 
 
３．あんしん賃貸支 
 援制度について 

① 当市の対応について。 
 
 
 
① ケーブルネットワークを活用した高齢者施策につ 
 いて。 
 
② ケーブルテレビにＣＭを導入して、高齢者の負担 
 軽減を。 
 
 
① 当市の現状について。 
 
② 当市の実施状況について。 
 
③ 今後のサポート体制について。 

市 長 
 
 
 
市 長 

 
 

〃 
 
 
 
市 長 

 
〃 

 
〃 
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 一般質問 
質 問 順 位 ６ 番  近 藤 紀 男 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．限界集落等への 
 調査と対策につい 
 て 

① 本市における過疎、高齢化が深刻な集落（準限界 
 集落・限界集落等）を対象として、これまでどのよ 
 うな調査をされたのか、今後、どのような対策をお 
 考えなのかお尋ねします。 
 
② 本年８月、総務省は人口減少や高齢化が深刻な集 
 落を巡回し、地域活性化などを助言する「集落支援 
 員」制度を自治体に導入するため、支援員を雇用す 
 る自治体に特別交付税を配分することを決めていま 
 す。 
  集落支援員制度の導入についての見解と、こうし 
 た場合の特別交付税の位置づけ、算定方法、かかっ 
 た費用のどれくらいの割合が自治体に配分されるの 
 かお尋ねします。 
 
③ 周辺部住民の生命と財産を守るための、機能別消 
 防団の結成について。 

市 長 
 
 
 
 

〃 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

〃 
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 一般質問 
質 問 順 位 ７ 番  大 石 忠 昭 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．教育問題につい 
 て 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．ケーブルテレビ 
 について 

① 大分県教育委員会の教員採用や昇進をめぐる組織 
 的な汚職事件は、県教育委員会幹部を始め現職の校 
 長、教頭が贈収賄容疑で逮捕・起訴されるなど底知 
 れぬ汚職問題に発展し、県民はもとより全国に衝撃 
 と怒りを巻き起こしています。 
  子どもの教育への信頼を根幹から揺るがし、社会 
 と教育に与える損失は計り知れないものがあります。 
  中途半端な幕引きを許さず、汚職の全容解明と再 
 発防止策に取り組むべきです。 
  豊後高田市の教育委員会でも、採用や校長・教頭 
 への昇進・異動に関して同じような口利きによる不 
 正が行われているとの情報が寄せられている。市教 
 育委員会は調査されているのか。 
  口利きなど不正の実態と今後の対策について。 
 
② 教育長や教育委員、校長、教頭などへの教員の中 
 元や歳暮などの実態と廃止対策について。 
 
③ 一連の不正事件による子どもや市民の信頼回復対 
 策について。 
 
 
① ケーブルテレビの本放送が開始されてから３ヶ月 
 が過ぎたが、自主放送番組の内容が乏しく評判が良 
 くない。「これでは毎月1,260円は払えない」、「議会 
 放送を観たいので加入したのに、未だに放送しない 
 のは詐欺行為ではないか」と批判の声が高い。 
  必要なスタッフを増員配置するなど体制を補強し 
 早急に改善を図るべきではないか。 

教 育 長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

〃 
 
 

〃 
 
 
 
市 長 
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 一般質問 
質 問 順 位 ７ 番  大 石 忠 昭 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

３．国保税について 

 
 
 
 
 
４．後期高齢者医療 
 について 

② 市民は議会の模様が放送されることを待ち望んで 
 いる。これ以上先延ばしすることは市民への裏切り 
 行為である。市民の期待に応え早急に放送を開始す 
 べきではないか。議会の生中継放送を実施するため 
 のつなぎ込みの工事が遅れているのはなぜか。 
 
③ 市民チャンネルの内容が乏しいため観ない市民が 
 多いのではないか。ケーブルテレビに関するアンケ 
 ート調査を実施し、市民の要望に応えられるよう改 
 善すべきではないか。 
 
④ 生活保護者や市営住宅入居者の加入の現状と今後 
 の対策について。 
 
 
① 市民の所得に比べ高田の国保税は高すぎ市民の負 
 担が耐えられない状況だ。国からの負担を増額させ 
 るなどし、高すぎる国保税を引き下げるべきではな 
 いか。 
 
 
① 今度の臨時国会では、先の通常国会で参院で可決 
 しながら衆院で継続審査となった日本共産党など野 
 党４党提出の後期高齢者医療制度廃止法案のゆくえ 
 が大きな焦点です。 
  ４月に始まった後期高齢者医療制度への国民の怒 
 りは実施されてから５ヶ月たった今も広がりつづけ 
 ている。 
  国民の批判の高まりをうけ、政府・与党は、保険 
 料軽減策などの制度の見直しを何度も行わざるを得 
 ない事態に追い込まれている。 
  高齢者を75歳という年齢で一律に区切って、差別 

市 長 
 
 
 
 
 

〃 
 
 
 
 

〃 
 
 
 
市 長 

 
 
 
 
 
市 長 
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 一般質問 
質 問 順 位 ７ 番  大 石 忠 昭 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

５．介護保険につい 

 て 

 するという制度の根幹には一切手をつけようとしま 
 せん。 
  後期高齢者医療制度反対の署名は、全国で600万人 
 分を超え、制度の廃止・見直しなどの決議をあげた 
 地方議会は、638にのぼり、全国自治体の３分の１を 
 超えている。 
  豊後高田市でも多くの市民はこの制度の廃止を願 
 っています。市長は市民の切実な声に応え制度の廃 
 止を政府関係機関に働きかけるべきではないか。 
 
② 年金から誤って引き落とし過ぎた保険料の還付の 
 遅れの責任と対策について。 
 
 
① 来年４月から介護保険料が改定されるが、国の負 
 担を増額させ、介護保険料の引き下げをすべきでは 
 ないか。 
 
② 介護・福祉労働者は、事業所の経営難や人員不足 
 が元で長時間過密労働が広がりサービスが脅かされ 
 ている実態がある。 
  介護・福祉労働者の劣悪な労働実態を改善するた 
 めに、来年４月の介護報酬改定では大幅な引き上げ 
 が必要で、政府関係機関に働きかけるべきではない 
 か。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

市 長 

 
 
 
市 長 

 
 
 

〃 
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 一般質問 
質 問 順 位 ７ 番  大 石 忠 昭 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

６．桂橋の架け替え 

 について 

③ ある70代の80万円以下の年金生活の夫婦２人世帯 
 は、本来ならば介護保険料は２人で49,820円である 
 はずなのに、実際は３年間にわたり年額99,840円と 
 ２倍の介護保険料が徴収されている。 
  調査してみたら子どもは実際は５年以上前に市営 
 住宅を借り独立した生活をしていながら、世帯分離 
 の手続きができてないため、両親は別の家庭で生活 
 しながら同一世帯に課税者がいるとみなされ４段階 
 の介護保険料が賦課されたことがわかった。 
  市営住宅に入居しそれぞれ独立した生活をしてい 
 るので、介護保険料も実態に即して扱うべきではな 
 いか。 
 
 
① 市長は桂橋架け替え事業（約５億２千万円）、中央 
 公園等改修事業（約３億５千万円）商店街事業（約 
 １億円）など５年間に総額12億７千万円をつぎ込み 
 「まちづくり交付金事業」等によるまちづくりに取 
 り組み始めています。 
  ６月に事業に関する市民アンケートを実施してい 
 るが、その結果をどのように認識し、今後どのよう 
 に活かす考えか。 
  「多額の税金をつぎ込み、早急に桂川の架け替え 
 が必要なのか」と、反対する意見が多いが見直す考 
 えはないのか。 

市 長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
市 長 
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 一般質問 
質 問 順 位 ７ 番  大 石 忠 昭 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
７．街路灯について 
 
 
 
 
 
 
８．医療費の窓口無 
 料化について 
 
 
 
 
 
 
９．火葬場について 

① 国道213号線の恵比須橋から高田高校入り口までの 
 歩道が整備されているが、街路灯がなくて暗い、高 
 校生や小・中学生の通学路でもあり早急に街路灯を 
 設置させるべきではないか。３月議会の質問に「県 
 に働きかける」約束をしていたが、その結果は。 
 
 
① 子どもの医療費の助成事業は、病院で窓口無料化 
 制度になっているが、重度障害者医療、母子家庭医 
 療の助成制度は、個人が一旦支払い、後日請求し市 
 役所から交付される制度になっている。子どもの医 
 療費と同じように現物給付・窓口無料化制度に改善 
 すべきではないか。 
 
 
① 火葬場の早期建設について。 

市 長 
 
 
 
 
 
 
市 長 

 
 
 
 
 
 
 
市 長 

 


